
ф  С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ СЕССИИ

ОТЛИЧНЫЙ СТАРТ СТОМАТА
Позади экзамен по дерм а

товенерологии у студентов 
стом атологического ф ак у л ь
тета, которых сотрудники 
каф едры экзаменовали впер
вы е. Поэтому заново были 
составлены  с учетом профи
ля ф акультета билеты.

О тветы  студентов п оказа
ли высокий уровень профес
сиональной подготовки. О д
нако, мы не склонны отно
сить вы явл енн ы е* знания к 
засл угам  только каф едры 
дерматовенерологии —  ч у в
ство вал ась хорошая теор е
тическая подготовка и прак
тические знания, п олучен
ные на различны х каф едрах 
стом атологического профи
ля —  9 8  проц. студентов из 
8  проэкзам еновавш ихся 
групп ответили на отличные 
и хорошие оценки.

Особую тревогу у препо
давателей в этом сем естре 
вы зы вали  группы санитар- 
но - гигиенического ф аку л ь
тета, ибо впервы е за годы 
сущ ествования каф едры про
грамму по дерматологии и 
венерологии студенты  долж 
ны были пройти за 5 , а

часть групп —  за 4 практи
ческих занятия. Однако все 
группы успеш но подготови
лись к дифференцированно
му зачету. Объяснение — 
серьезное отношение к пред
мету, о чем, в частности, 
сви детельствует хорош ее по
сещ ение лекций.

С туденты  лечебно - про
филактического и педиатри
ческого ф акультетов проде
монстрировали прочные зна
ния предмета —  4 9 ,8  проц. 
студентов имеют «отлично», 
4 7 ,3  —  «хорош о», на пед
ф аке соответственно —  6 2 ,6  
проц. и 3 3 ,5 .

Наиболее интересны е, об
стоятельны е ответы  отмети
ли преподаватели у студ ен 
тов А. В ахруш ева — 5 2 8  гр., 
И. Ш ляхтова —  5 2 6 , О. Тн 
мошаровой —  4 4 1 , В . Кама- 
ловой —  4 4 8 , Т . Федоровой 
—  4 4 7 ,  Т . Ботниковой, 
В . Б еляевой и Е. Хазимо- 
вой —  4 5 7 , П. Климова — 
4 1 5 , И. Скороходова — 
401  гр.

Г . М. Н О В И К О В ,
Г . А. И В А Ш К Е В И Ч , 

асси стенты .

СРЕДНИЙ БАЛЛ- 4 , 4 !
Подходят к концу экзаме

ны по акушерству и гинеко
логии у студентов V курса пе
диатрического факультета. По
зади два семестра напряжен
ной работы. К сожалению, 
на изучение такой важной и 
интересной клинической дис
циплины, как акушерство и 
гинекология, учебным планом 
отводится сравнительно не
большое количество часов.

Задачей кафедры было сде
лать обучение в эти короткие 
сроки максимально продук
тивным. Важно познакомить 
студентов не только с основ
ными формами акушерской 
патологии и гинекологически
ми заболеваниями, но научить 
их клинически мыслить, ре
шать конкретные клинические 
задачи. С этой целью на ка
федре созданы и широко ис
пользуются различные про
граммированные контроль
ные тесты и нетиповые клини
ческие задачи, которые сту
дент получает в библиотеке и 
постоянно ими контролирует
ся во время цикла обучения.

В течение ряда лет курсо
вой экзамен на нашей кафед
ре проводится по принципу 
набора билета из отдельных 
вопросов. В билет вводят 2 
вопроса по акушерству, один 
по гинекологии и одна клини
ческая задача. При такой фор
ме проведения экзамена сту
дент не знает, в каком соче

тании у него будет составлен 
билет. Это дает право ка
федре в период подготовки к 
экзамену ознакомить студен
тов со всеми контрольными 
вопросами, что позволяет им 
более планово и обстоятель
но готовиться к предстоящ е
му экзамену. Сессия оправда
ла надежды кафедры. Боль
шинство студентов показали 
отличные и хорошие знания 
предмета и, что особенно по
радовало, — очень неплохо 
студенты ориентировались в 
различных конкретных клини
ческих ситуациях.

Средний балл сдавших — 
4,41. На «отлично» выдержали 
экзамен: сестры Карпунькины, 
Ковтун О ., Шевченко А. и мно
гие другие. Не обошлось и 
без огорчений. Дело в том, 
что за каждую пропущенную 
лекцию студент • получает до
полнительную задачу. А тут, 
как говорится, «дальше в 
лес — больше дров». Не
серьезное отношение к уче
бе, пропуски лекций не позво
лили получить положительные 
оценки на экзамене таким 
студентам, как Рожина Л„ 
Байков В. Не могут быть до
вольны ни преподаватели, ни 
студенты, сдавшие экзамен 
на тройку.

Л. 3. БАЛЕРИН, 
зав. каф. акушерства 

и гинекологии педфака, 
профессор.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И П РО Ф СО Ю ЗА  
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СГМИ

КАЖДЫЙ ЭКЗАМЕН-СТУПЕНЬКА ВВЕРХ
На кафедре детских 

болезней только что 
закончились экзамены 
на санитарно - гигиени
ческом факультете и 
близятся к концу на ле
чебном. Нужно приз
нать, что этот экзамен не 
из легких —  программа 
обширна, нужно отчи
таться и по курсу дет
ских инфекций, помимо 
ответов на вопросы, пра
вильно оценить данные 
лабораторных исследо
ваний, а на лечебном 
факультете — выписать 
рецепт и разобраться в 
рентгенограмме. Как и 
а прошлые годы, экза
мены проходят в спо
койной и деловой об
становке.

Большинство студен

тов хорошо усвоили 
учебный материал, их 
ответы были четкими и 
полными. Экзаменаци
онная сессия нынешнего 
года особенна тем, что 
результаты экзаменов на 
санитарно - гигиениче
ском факультете значи
тельно лучше, чем на 
лечебно - профилактиче
ском. Такого у нас еще 
не бывало. Ответствен
ное отношение к педи
атрии будущих гигиени
стов нас радует. Полу
ченные знания приго
дятся им при изучении 
гигиены детей и под
ростков на старших 
курсах.

Итак, отличные оцен
ки по педиатрии полу
чили 40 проц. студентов

санфака, хорошие — 41 
проц., удовлетвори
тельные — 9. Неудов
летворительные знания 
обнаружили 2,5 проц. 
сдававших.

Отличные оценки у 
Л. Гуртовец и Е. Чекме- 
нева — 533 гр., М. Зуб
ко — 534, Л. Воронина— 
536, Р. Абдулина — 537, 
И. Швалева, И. Птицы- 
на —  538, Г. Михайло
ва — 540, Г. Канар
ской — 541, М. Бессоно
ва — 542 гр. Хорошим 
думающим и знающим 
врачом будет И. Рехтин 
из 539 гр.

Недостаточно подго
товились к экзаменам 
О. Оникин — 533 гр., 
А. Попов — 535, В. Хар
ламов— 537, А. Груз-

Принимает экзамен асс. каф. нормальной анатомии Т. Н. Лапшина.
Ф ото асс. С. А. Самсонова.

дев — 542 гр. Им при
дется сдавать предмет 
повторно.

Наиболее сильными 
группами факультета 
оказались 536 и 541, са
мой слабой — 535. И 
это не случайность, то 
же отмечалось и при 
оценке практических 
занятий.

На лечебном факуль
тете отличные оценки у 
34 проц. студентов, хо
рошие — у 38, удовлет
ворительные — у 12,5 и 
неудовлетворитель н ы е  
знания у 5,7 проц. сда
вавших. Правда, не про
экзаменовались еще 7 
групп.

Как всегда, хочется 
отметить лучших: это А. 
Черниголова — 501 гр., 
Е. Кузовников — 502 
гр., получившие «авто
мат», а также сдавшие 
экзамен на «отлично» А. 
Свириденко — 503 гр., 
М. Шалагин — 506, Е. 
Артеева и Ю. Шилко —
507, Л. Винницкий —
508, В. Горев — 511, О. 
Полуэктова, Н. Залесо- 
ва — 512, А. Берестец- 
кий, Н. Крупина, Н. Ми
хайлова— 523, Н. Куз
нецова и Ю. Фомин — 
524 гр. и др. Больше 
хороших ответов в 523, 
513, 512, 510 группах. 
Наиболее слабо отвеча
ли студенты 503, 505 и 
507 групп.

Коллектив кафедры 
немало потрудился в 
сессию — проэкзамено
вано около 500 студен
тов. Конечно, устали, но 
рады, что наш предмет 
студенты знают хорошо.

Т. Э. ВОГУЛКИНА, 
зав. каф. детских 

болезней, профессор.

ф  КОММУНИСТЫ ОБСУЖ Д АЮ Т ПРОЕКТ ЦК КПСС К XXVI СЪ ЕЗД У ПАРТИИ

Коммунисты нашего ин
ститута на партийном со
брании, состоявшемся
21 января, обсудили про
ект ЦК КПСС «Основные 
направления экономическо
го и социального развития 
СССР на 1981 — 1985 гг. и 
на период до 1990 года». С 
докладом-сообщением вы
ступил профессор А. П. 
Ястребов. Он рассказал о 
достижениях народного хо
зяйства, здравоохранения в 
десятой пятилетке по стра
не, в нашем городе, Верх- 
Исетском районе, о пер
спективах развития и со
вершенствования советско
го здравоохранения, пре
дусмотренных проектом 
ЦК КПСС. Особо подроб
но он остановился на изме
нениях, происшедших в на
шем вузе. Контингент сту
дентов вырос за пятилетку

на 9 процентов, открыт но
вый факультет — стомато
логический, призванный 
решать кадровую пробле
му стоматологов для 
Свердловска и области, по
строен учебный корпус, 
открыты новые кафедры. 
Успеваемость составила 
96 проц.

Важным и радостным со
бытием в жизни коллекти
ва стало награждение его 
орденом Трудового Крас
ного Знамени.

Проект ЦК КПСС обсуж
дался во всех подразделе
ниях вуза, развернулось со
циалистическое соревнова
ние за достойную встречу 
XXVI съезда КПСС, при
няты повышенные соцобя
зательства.

Коллективы кафедр внес
ли много рекомендаций и 
предложений по повыше
нию качества подготовки 
врачебных кадров, разви
тию научных исследований, 
связи с практическим 
здравоохранением, улучше
нию идейно-воспитательной 
работь^ совершенствова
нию материальной базы 
вуза. В институте создана

комиссия по рассмотре- всех кафедрах подготов- 
нию и обобщению заме- лен резерв для заведую- 
чаний и предложений со- щих, не изжита текучесть 
трудников при обсужде- кадров, слабо используется
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[ Т В Е Р Ж Е  Н О В О Й  
\ П Я Т И Л Е Т К И  ШАТ
нии проекта ЦК КПСС, в 
которую вошли админист
рация и ведущие ученые 
института. ,

Качество обучения и вос
питания во многом опреде
ляется (Педагогическими 
кадрами, их научной эру
дицией, общественно-поли
тической зрелостью, про
фессиональным мастерст
вом. Словом, личностью 
педагога. Сегодня в ин
ституте работает 466 пре
подавателей <45 докторов 
и 276 кандидатов наук). А 
в системе подготовки и от
бора научно-педагогиче
ских кадров есть сущест
венные недостатки: не на

для подготовки кадров ас
пирантура.

Лишь на бумаге остают
ся планы и мероприятия о 
научной организации учеб
ного процесса. У нас мно
го студентов-троечников. 
Требует внимания улучше
ние уровня лекций, повы
шение их роли в формиро
вании у студентов научно
го мышления и марксист- 
ско - ленинского мировоз
зрения. Многие лекции чи
таются, несмотря на много
летние разговоры, в не
приспособленных для каче
ственного их прочтения ау
диториях, где нет возмож
ности использовать техни

ческие средства обучения. 
В институте до сих пор не 
создана группа по мето
дическому руководству и 
обслуживанию технических 
средств обучения. Этот во
прос, как один из основ
ных, снова встал на повест
ку дня при обсуждении 
проекта. Комиссия отмети
ла, как наиболее сущест-, 
венные, предложения орга
низовать для преподавате
лей - клиницистов чтение 
обзорных лекций по важ
нейшим разделам клиниче
ской биохимии, фармако
логии, физиологии, созда
ние при горбольнице № 5 
клинической базы для 
улучшения подготовки вра- 
чей-педиатров на факуль
тете усовершенствования, 
подготовку и издание учеб
но - методических пособий 
для субординаторов аку
шеров - гинекологов, для 
интернов по дерматовене
рологии, для студентов по 
изучению гигиены, пе
диатрии, терапии, органи
зации здравоохранения, 
патфизиологии и т. д.

Задача партийной орга
низации, преподавательско

\

го состава—добиться высо
кой эффективности идей
но - политического, трудо
вого и нравственного вос
питания. Однако в институ
те слабо развернуто дви
жение за коммунистиче
ское отношение к труду, 
нет реального плана соци
ального развития коллек
тива. Мало внимания уде
ляет партийная организа
ция, деканаты нравствен
ному и правовому воспи
танию студентов, культуре 
поведения. Для улучшения 
идейно - воспитательной 
работы в институте необ
ходимо организовать изу
чение материалов XXVI 
съезда КПСС, разработать 
новый план коммунистиче
ского воспитания студен
тов на весь период обуче
ния, совершенствовать си
стему ОПП, активно ре
шать вопросы улучшения 
условий и охраны труда, 
быта сотрудников и сту
дентов и др.

Ученые института доби
лись неплохой отдачи от 
затраченных государством 
на науку средств. Так, 

(Окончание на 2-й стр.).



СОЗДАТЕЛЬ УРАЛЬСКОЙ ШКОЛЫ 
ТЕРАПЕВТОВ-КАРДИОЛОГОВ

ТВЕРЖЕ НОВОЙ ПЯТИЛЕТКИ

8 января 1981 года 
на здании кардиологи
ческого корпуса город
ской клинической боль
ницы скорой медицин
ской помощи была от
крыта бронзовая мемо
риальная доска с ба
рельефом заслуженно
го деятеля науки
РСФ СР, лауреата Госу
дарственной премии 
СССР, профессора Бо
риса Павловича Куше- 
левского. Этим торжест
венным актом был от
мечен большой вклад 
основателя кафедры 
факультетской терапии 
нашего института в раз
витие советской тера
пии и кардиологии.

Борис Павлович — 
один из первых клини
цистов, стоявших у ис
токов организации на
шего вуза. В 1934 году 
на базе руководимого 
им терапевтического от
деления Свердловского 
НИИ физиотерапии бы
ла организована кафед
ра терапии вечернего 
отделения лечебного 
факультета медицинско
го института. В этом же 
году здесь была созда
на кафедра факультет
ской терапии дневного 
отделения и в январе 
1935 года доцент Б. П. 
Кушелевский с присвое
нием звания профессо
ра был утвержден Нар- 
комздравом в должно
сти заведующего ка
федрой, которой бес
сменно руководил до 
1968 года. В 1938 году 
Б. П. Кушелевскому бы
ла присуждена ученая 
степень доктора меди
цинских наук на основа
нии представления к 
защите монографии 

«Клиника ревматических 
и неревматических арт
ритов», удостоенной 
1-й премии Всесоюзного 
ревматологического ко
митета.

Б. П. Кушелевский был 
прекрасным методи- 
стом-педагогом. Уделяя 
большое внимание воп
росам преподавания, он 
разработал схему сту
денческой истории бо
лезни. До настоящего 
времени сохраняет ак
туальность составленное 
им методическое пись
мо, отражающее много
летний опыт преподава
ния клинической диаг
ностики на кафедре 
факультетской терапии.

Борису Павловичу бы
ло присуще чувство но
вого. Его сотрудники 
нередко удивлялись той 
прозорливости, с кото
рой он намечал пути 
дальнейших научных 
изысканий и организаци

онно - практических ме
роприятий. Это, в част
ности, относится и к 
ранним его научным ис
следованиям по диагно
стике ревматических и 
врожденных пороков 
сердца, изучению и ле- 
лечению недостаточно
сти кровообращения в 
свете кислородного го
лодания организма, и к 
более поздним иссле
дованиям по сульфани
ламидной терапии, роли 
закрытой травмы мозга 
в развитии патологии 
внутренних органов, ан- 
тикоагулянтной терапии, 
работе по созданию

РСФ СР кардиологиче
ской группы усиления 
он активно занимается 
вопросами борьбы с 
сердечно - сосудисты
ми заболеваниями на 
промышленных пред
приятиях, а также изу
чением свертывающей 
системы крови.

Б. П. Кушелевский — 
автор более 200 науч
ных работ, в том числе 
8 монографий, редак
тор 7 тематических 
сборников научных ра
бот кафедры. Уделяя 
большое внимание под
готовке научно-педаго
гических кадров, он был

противоинфар к т н ы х 
бригад «скорой помощи» 
и т. д. Борис Павлович 
и его помощники зани
мались исследованиями 
в этих направлениях од
ними из первых в Со
ветском Союзе.

С начала Великой О те
чественной войны — 
подполковник медицин
ской службы Б. П. Ку
шелевский — главный 
терапевт Уральского во
енного округа и одно
временно заведующий 
кафедрой. Его большой 
опыт и активная дея
тельность способствова
ли улучшению качества 
военно-врачебной экс
пертизы и восстановле
нию боеспособности 
раненых и больных, ле
чившихся в эвакогоспи
талях Урала.

Плодотворной была 
научно - практическая 
деятельность Б. П. Ку- 
шелевского и в после
военные 50— 60-е годы, 
когда по его инициативе 
и при постоянной кон
сультативной помощи 
начала работать в 
Свердловске специали
зированная кардиологи
ческая служба скорой 
помощи, а затем и пер
вое инфарктное отде
ление. В это же время 
с помощью приданной 
ему Минздравом

руководителем 32-х кан
дидатских и консультан
том 10 докторских дис
сертаций. Научные за
слуги Б. П. Кушелев- 
ского были высоко оце
нены — в 1957 году ему 
присуждается почетное 
звание заслуженного 
деятеля науки РСФ СР 
и в 1969 году — Госу
дарственная премия 
СССР.

Б. П. Кушелевский 
награжден 3 ордена
ми, 5 медалями,
значком «Отличник
здравоохранения», брон
зовой медалью ВДНХ.

Б. П. Кушелевский был 
всесторонне эрудиро
ванным и высоко интел
лигентным человеком. 
Он любил музыку, по
нимал и ценил жи
вопись. Всегда с боль
шим вниманием, тактом 
и сердечностью отно
сился он к своим со
трудникам, ученикам.

Многочисленные уче
ники Бориса Павлови
ча, храня в своем серд
це образ учителя, и 
ученики его учеников 
развивают и продолжа
ют сейчас дела и пла
ны основателя ураль
ской школы терапевтов 
и кардиологов.
С. С. БАРАЦ, зав. каф. 

факультетской 
терапии.

Преподаватель
денту:

— Я вас вижу 
вые...

Студент:
— Я тоже...

* у  *  

Студент:

сту-

впер-

УЛЫБНИТЕСЬ
— Почему вы мне ста

вите двойку? Разве я 
сделал много ошибок?

Преподаватель:
— Нет! Только одну: 

сунул шпаргалку мимо 
кармана.

* * *

— Послушайте,— выхо
дит из себя доцент, ста
вя двойку студенту, ко

торый в третий раз про
валивается на экзамене:

— Почему вы не ра
ботаете? В конце кон
цов, от учения еще ник
то не умер!

— Я знаю, — говорит 
студент, — но лучше не 
рисковать.

* * *

— Плаваете, молодой 
человек, плаваете...

— Если я перестану 
плавать, пойду ко дну.

(Окончание.
Начало на 1 стр.).

только кафедра анестезио
логии, благодаря внедре
нию изобретений сотруд
ников, ежегодно дает не 
менее 100 тысяч рублей 
экономии только при лече
нии перитонитов.

За прошедшую пятилет
ку учеными института по
лучено 7 авторских свиде
тельств, 7 медалей ВДНХ, 
внедрено 344 рацпредло
жения, издано 15 моногра
фий. Мы выполнили пер
вый этап договора с УНЦ, 
начали работу по комплек- 
сированию научных иссле
дований, — сказал в своем 
выступлении проректор по 
науке проф. Э. К. Никола
ев. — Но наше движение 
вперед тормозит недоста
точная оснащенность со
временным оборудованием. 
Беспокоит нас научная пас
сивность коллектива ЦНИЛ, 
где за пятилетку не подго
товлено ни одной доктор
ской и лишь одна канди
датская диссертация.

Многое предстоит сде

лать нашим ученым для по
вышения эффективности 
науки: осваивать новые ме
тодики операций, увели
чить объем и усилить на
роднохозяйственную зна
чимость хоздоговорных ра
бот, укрепить материаль
ную базу теоретических ка
федр и ЦНИЛ. Необходимо 
развивать и совершенство 
вать программно-целевое 
планирование, осуществ
лять широкое внутри- и 
внеинститутское комплек- 
сирование и т. д.

С полезными, дельными 
предложениями на собра
нии выступили коммуни
сты профессора М. С. Са- 
вический, С. С. Барац, Л. П. 
Мальчикова, А. В. Харито
нова, Л. 3. Балезин, доцен
ты М. П. Хильченко, А. Д. 
Соколов. Так, М. С. Сави- 
чевский предложил органи
зовать изучение суборди
наторами - терапевтами по
казаний и противопоказа
ний при сердечно-сосуди
стых заболеваниях и вопро
сы реабилитации таких 
больных.

С. С. Барац одобрил ини
циативу деканата лечфака 
по составлению внутриву-

зовской программы по кар
диологии. Уже составлен 
раздел, посвященный арте
риальной гипертонии. Не
обходимо в течение этого 
года закончить составление 
остальных разделов этой 
программы — по атеро
склерозу, ишемической бо
лезни сердца, ревматиче
ской этиологии и др. К 
1985 году институт дол
жен подготовить около 200 
врачей - кардиологов, ис
пользуя для этого факуль
тет усовершенствования и 
ординатуру.

М. П. Хильченко внесла 
предложение ликвидиро
вать подготовительное от
деление при вузах, не оп
равдавшее своей функ
ции — изменить социаль
ный состав студенчества.

Внесенные предложения 
будут обобщены комисси
ей и обсуждены на парт
коме и ученом совете и 
внесены в планы по соци
альному развитию коллек
тива в 11-й пятилетке. Они 
будут также учтены при 
постановке вопросов перед 
вышестоящими партийно
хозяйственными органами и 
Министерством здравоох
ранения РСФСР.

В Р А Ч У-ЗН А Н И Е НАУЧНОГО 
К О М М У Н И З М А

2 0  и 21 января сту 
денты  вечернего о тдел е
ния лечебно-профилакти
ческого ф акультета сда
вали экзамен по научно
му коммунизму. К этому 
волную щ ему событию 
они шли 6  долгих лет, на
полненных трудом, при
обретением знаний.

Государственная комис
сия проверяла не только 
знания по теории марк
сизма - ленинизма, но и 
м и ровоззренческую  пози
цию вы пускника. С туден
ты долж ны были знать и 
правильно использовать 
первоисточники, государ
ственны е и партийные 
докум енты , ориентиро
ваться  в политической 
карте мира и д авать пра
вильную  партийную оцен
ку ф актам соврем енно
сти. Много внимания уд е
ляла каф едра философии 
и научного коммунизма и 
учету профиля вуза. В  
билетах стояли вопросы: 
«С отрудничество стран с 
различным социальным 
строем в области здр аво
охранения и охраны ок
ружающей ср еды », «С о
циальная функция врача» 
и др. У читы вая особенно
сти курса научного ком
м унизм а./ в билеты на го
сударственном  лэкзамене 
были вклю чены  новые 
вопросы: « Р е ч ь  Л . И. 
Бреж нева на октябрьском 
П ленуме ЦК K flC C » , 
«П роект «О сновны е на
правления экономическо
го и социального разви
тия на 1981  — 1 9 8 5  гг. и

на период до 1 9 9 0  года» 
и др.

В  нынеш нем учебном 
году кафедра уделяла 
больше внимания разви 
тию творческого мыш ле
ния студентов. В  проблем
ных лекциях и на семи
нарских занятиях обсуж 
дались вопросы поиско
вого х а р а к т е р а / требую 
щие от студентов анали
за сущ ности излагаем ого 
события, умения сделать 
обобщение, найти причин
но - следственны е связи 
и т. п. У чи ты вая зам еча
ния Государственной ко
миссии прошлого года, ка
федра обратила особое 
внимание на изучение по
литической карты  мира и 
на индивидуальную  рабо
ту со студентам и. Б ы л 
введен дифференцирован
ный зачет ; перед экзам е
ном преподаватели учи
ты вали степень подготов
ленности каж дого студен 
та, проводили индивиду
альны е консультации.

Больш инство студентов 
справились с п редъявлен
ными к ним высокими 
требованиями. Из 9 9  че
ловек 3 8  проц. получили 
повыш енные оценки. 5 4 —  
хорошие и только 
7 проц. —  удовлетвори
тельны е.

Наиболее содер ж атель
ные и глубокие ответы  
были у Г. Тарасовой,

Е. Черменнной, II. Л и сь
их, Г. Басы рова, Т. Мак- 
рюкова, Г . Ш тайнварг и 
др. Эти студенты  научно, 
рационально и грамотно 
излагали свои мысли, сво 
бодно ориентировались в 
политической карте мира.

Многие студенты  хоро
шо знали современную 
меж дународную обстанов
ку, давали правильную 
оценку событиям, проис
ходившим в Китае, С ал ь
вадоре, на. Ближнем В о 
стоке. осуждали милита
ристский курс СШ А и 
Китая.

К сожалению, не все  
так достойно подготови
лись к государственному 
экзам ену на политиче
скую  зрелость. Отдельные 
студенты  не только не 
читали политических ж ур
налов. но даж е не смогли 
припомнить их названий, 
другие давали заученны е 
книжные ответы . Их зна
ния, естественно, были 
оценены лишь на «трой
ку»- Думаю, что эти сту
денты учтут замечания, 
вы сказанны е в их адрес, 
и лучш е подготовятся к 
государственны м  экзам е
нам по специальным дис
циплинам.
А. Ф .  П Л Ы Ш Е В С К А Я ,  
доцент каф. философии 

и научного 
коммунизма.

Учеба - главное
УСПЕХ С ОГЛЯДКОЙ

В зимнюю сессию  эк
замен по оториноларинго
логии сдавали только ст у 
денты  санитарно-гигие
нического ф акультета. Он 
уж е позади, можно под
вести итоги. Средний
балл на ф акультете нын
че несколько лучш е, чем 
в прошлую сессию . — 
3 .9 .

Л учш е других отвечали 
на вопросы билетов с т у 
денты 6 4 7 , 6 5 2  и 6 5 5  
групп. Особенно порадо
вали своими знаниями
Е. Д урасова (6 5 2  гр .),
И. Гурова (6 4 9 ) . Л . Че- 
ремнсина и В. Н екрасов

(6 5 2 ) .  Они хорошо р аз
бираются в основны х во 
просах ЛОР-патологии: 
неотложной помощи, про
филактике шумовой трав
мы, профессиональных з а 
болеваниях верхних ды 
хател ьн ы х путей.

7 2  проц. студентов сда
ли экзамен на «хорош о» 
и «отлично». Это хоро
ший показатель, но велик 
процент удовлетвор итель
ны х оценок. Н едостаточ
ная подготовка у А. Р уб 
лева (6 4 8  гр .), М. Прос- 
мана (6 4 9 ) ,  А. Дик и 
О. Горховера (6 5 4 ) .

Г. М арьинских и С. Пота
пова (6 5 6 ) .

Причина этого в од
ном —  несерьезном отно
шении к предмету, пропу
сках лекций и практиче
ских занятий. Эти сту 
денты сами усложнили 
экзамен —  ведь по пропу
щенным лекциям задава
лись дополнительные во 
просы. Пора бы комсо
мольцам групп, в кото
рых учатся нерадивые ст у 
денты, сделать соответст
вующ ие вы воды  и по
влиять на отстающих.

И. И. ТО М И Л О В, 
зав. кафедрой, доцент.
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